

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 24 DE DICIEMBRE DE 1827.

SAN GREGORIO; PRESBITERO Y MARTIR.

VISITA GENERAL DE CARCELES.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de ~~San~~ *San* ~~Gregorio~~ *Gregorio*.

Afecciones astronómicas de hoy.

Salen el sol á las 7 h. y 10^m, y se oculta á las 4 h. y 50^m.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

Epocas del día.

Barómetro.

Termóm.

Vientos.

Atmósfera.

A las 9 la mañana.

30, 4, 15.

55 0.

N. N. E.

Claro

A las 12 del día.

30, 3, 70.

58 0.

I. I. E.

Idem.

A las 6 de la tarde.

30, 3, 70.

56 8.

I. I. E.

Idem.

Mareas en esta bahía.

1.ª Altamar á las 6 h. 14' mad.

2.ª Altamar á las 6 h. 39' tard.

1.ª Bajamar á las 12 h. 26' mañ.

2.ª Bajamar á las 12 h. 53' noh.

Madrid 17 de Diciembre.

La interesante salud de SS. MM. no ha experimentado la mas leve novedad; según lo anuncian felizmente los partes del 11, 12 y 13 del corriente; y todas las autoridades y corporaciones, así de Barcelona como de otros diferentes puntos inmediatos se apresuran á rendir á SS. MM. los homenajes de su respecto, esmerándose en demostraciones de su acendrado amor á las augustas personas de nuestros Soberanos.

EL OSO IRLANDES.

Acaban de publicarse en Londres las memorias de Sir John Barrington, y en ellas refiere su autor varias anécdotas, una de las cuales es la siguiente. Contosela el padre O'Leary, irlandés, y por ella se vé lo que estudian los hombres para sacar dinero.

Viniendo de Sant-Omer el padre O'Leary se apeó en ca-

2
sa de un eclesiástico amigo suyo en Boloña de Francia, y allí le hablaron de un oso de extraordinaria habilidad que todos iban á ver.

»Tratabase de un oso que, segun se decia, habian cogido varios pescadores en una costa adonde los habia arrojado un temporal. Este animal era muy particular, parecia que tenia inteligencia y aun refunfuñaba algunas palabras que las gentes rústicas del pais calificaban de dialecto animalesco.

»O'Leary pagò sus seis sueldos (unos diez cuartos) para entrar á verle. Enseñabanle en una casa cerca del puerto, pero solo por la noche y á la escasa luz de tres velas. Hacía el oso mil juegos segun le mandaba su amo.

»O'Leary entró á hora en que el oso estaba perezoso, pero su amo le hacía andar listo pinchándole con un grueso alfiler clavado en la punta de un palo. Señalaba en una mesa con una pata la hora, y distinguía con un discernimiento admirable los hombres de las mugeres.

»Por ultimo el animal se cansó, pinchole su amo, pero el oso se sacudió sin continuar sus habilidades. Entonces le picó el amo con mas fuerza, tanto que por fin cansado y hostigado el animal mas de lo que él hubiera querido, se puso derecho y dirigiendose á su amo prorrumpió en una larga sarta de injurias en mal dialecto irlandes.

»Sorprendido quedó O'Leary, y sin querer ver mas se marchó á casa del maire ó corregidor informándole de que los pescadores habian sin duda cosido á algun infeliz irlandes en la piel de un oso y le enseñaban por seis sueltos por persona.

»Aunque el magistrado no podia persuadirse de la certeza de semejante tramoya, pasó al parage en que estaba el oso que ya continuaba otra vez sus habilidades. O'Leary le preguntó entonces en irlandes ¿Como estás Martin? A lo cual el oso contestó inmediatamente: *algo mejor caballero*. Es facil formarse una idea de como quedarían todos los bobos que estaban con la boca abierta admirando el grande entendimiento del oso.

»Mandó el maire entonces que al punto se descosiese aquella piel, de la cual salió de repente un pobre diablo en cueros. Los hombres se santiguaron y las mugeres echaron á correr chillando.

»El corregidor multó á los pescadores, y el oso confesó al padre O'Leary, que sus amos le mantenían muy bien; pero que le hacían trabajar demasiado. Habíanle salvado la vida recogiendo de una tabla en que se hallaba de resultas de haber naufragado en un barco cargado de bacalao que iba de Waterford á Bilbao.»

GRAN CAMINO DE HIERRO.

Se habla en Baltimore (Estados Unidos) de un proyecto en

que se desplegará todo el poder del ingenio humano. El medio no es nuevo; pero su aplicación será de una extensión de que no hay ejemplo hasta ahora.

Se trata de un camino de hierro que ha de estenderse desde el mismo Baltimore al Ohio, esto es, el espacio de cien leguas. Esta obra establecería una de las comunicaciones más importantes de cuantas existen en el mundo.

Es bien sabido que los vastos y fértiles territorios que se extienden al Este de las montañas, no tienen hasta ahora casi punto de comunicación practicable con la costa del Atlántico, si no es por Nueva Orleans adonde se llega bajando por el Misisipi.

Apesar de que este río ofrece un recurso de mucha utilidad para la conducción de las producciones de las provincias occidentales, no presenta las mismas ventajas para el retorno á causa de las dificultades que hay que vencer para llevar á aquellos inmensos países las producciones de las manufacturas que se les remitan desde la costa.

Estas dificultades son de tal naturaleza que hace tiempo que hacían temer una separación entre los estados occidentales, y los orientales de la confederación americana. Asegurabase que del entorpecimiento que resultaba entre sus relaciones se establecieron dos gobiernos distintos en los Estados Unidos, comprendiendo el uno los antiguos estados marítimos y el otro los estados continentales, esto es la Luisiana y las Floridas.

Pero la ejecución del proyecto que acabamos de anunciar contribuiría poderosamente á cimentar la unión entre estos diferentes países, y acompañada de otros medios destruiría infaliblemente la tendencia que manifiestan á verificar una desunión que hasta ahora se ha creído inevitable.

Sin embargo creemos que los calculos de su coste no son muy exactos. Sus autores los hacen subir solo á ochenta millones de reales, cuando parece que no deben bajar del doble.

RARO MODO DE ENAMORAR.

Las muchachas de la nueva Caledonia (1) è Islas Adyacentes van con la antigua patriarcal sencillez á los pozos y á las fuentes por agua. Cuando un jóven está prendado de alguna de ellas acude á la fuente y se oculta detras de alguna mata ó algún peñasco. En cuanto llega la muchacha con su cántaro y se detiene para sacar el agua, se aprovecha su amante del momento en que más descuidada se halla, sale de su escondrijo, la derriba al suelo de un gorrotazo y agarrandola luego del ca-

(1) Isla muy grande en el Mar Pacífico, descubierta por el capitán Cook en 1774. Sus naturales son de color de cobre, de baja estatura y feroces.

bello la arrastra coñtusa y á veces eñsangrentada á su cabañas con cuya alagueña demostracion de cariño queda la muchacha casada.

COMISARIA DE GUERRA DE LA PLAZA.
 Para que tengan el debido cumplimiento las Reales instrucciones que previenen las épocas en que han de remitirse por mí á la Intendencia del exercito las nóminas de dispersos, viudas militares, asignatarias, pensionistas y agraciadas de epidemia, se previene lo siguiente. = Los gefes, oficiales é individuos de tropa retirados á dispersos en esta plaza, se presentarán en la oficina de mi cargo el 31 del corriente para acreditar su existencia, y todos los que se hallan en los pueblos de la Provincia remitirán á su habilitado el capitán D. Sebastian Ortiz Ramirez, su correspondiente justificacion que ha de recibir hasta el dia 3 del proximo Enero. = Las Sras. viudas, asignatarias, y demas deberan presentar á su habilitado D. Leon Rodriguez de Camargo su fe de vida con fecha 31 del corriente, antes del referido dia 3 de Enero, remitiendoselas para igual dia las que se hallan en los pueblos del distrito. Bien entendido que tanto los individuos de una como de otra habilitacion, que no cumplan con lo prevenido, quedarán sin haber en la nomina de este ultimo tercio, pues indefectiblemente se cerrarán el dia 4 de Enero. Cadiz 16 de Diciembre de 1827. = *Vicente Izquierdo.*

REALES LOTERIAS.

En la estraccion de la Real Loteria primitiva, celebrada en Madrid la tarde del 17 de Diciembre, salieron sorteados los numeros siguientes:

16=46=58=77=56

AVISOS.

En la confiteria de la calle del Teniente se continuan vendiendo las diferentes clases de turrónes y juleas que los años anteriores, de igual calidad y equitativos precios, y ademas se hacen otros varios articulos propios del tiempo, como son alfajores de avellanas, pasta flora y otros; hay dulces de almibar á precios muy arreglados, y una clase de dulce de frutas en pasta que llaman economico á 3 rs. libra.

TEATRO PRINCIPAL. = Funcion particular á beneficio de José Telles, peluquero de la compañía dramatica. = *Matilde, ó los terribles efectos que produce un adulterio* (drama en tres actos). = *Boieras.* = *Los panaderos ó el peluquero burlado* (tonadilla). = *Los elegantes ó los hombres tan solo en la figura* (pieza en un acto). — **A LAS SEIS.**

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.